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Ieri i risultali degli esami di riparazione 
nelle scuole secondarie superiori 
In calo il numero dei promossi: sono il 77,2% 
contro il 90 per cento dell'anno scorso 

«Quadri» a sorpresa 
Aumentano i bocciati 
Cresce il numero dei bocciati tra 1 rimandati a set
tembre Secondo una statistica messa a punto dal 
Provveditorato su un campione di 3.489 studenti, 
1*8% dei 47.016 chiamati all'appello di fine estate, ì 
promossi sono il 77,26%, contro il 90 dello scorso 
anno. «Gli esami di riparazione sono una farsa - so
stiene la Sinistra giovanile - bisogna creare dei corsi 
di sostegno durante l'anno» 

TIRSSATRÌLLO-

1B C'era aria di festa, ieri, 
nelle scuole capitoline Tra 
facce allegre, musi lunghi e 
qualche lacrima malcelata l'e
sercito dei rimandati a settem
bre - 47 016 studenti - ha letto 
con ansia l'esito degli esami di 
riparazione, assicurato con 
puntine da disegno in bache
che disseminate negli atri di li
cei e istituti tecnici Quest'an
no, secondo una prima statisti
ca compilata dal Provveditora
to su un campione di 3 489 ri

mandati (l'8% dell'intero uni
verso) a Roma e provincia, 
cresce il numero dei bocciati I 
promossi sono infatti solo il 
77,26%, contro il 90 dello scor
so anno 

E cosi, ad esempio, al Virgi
lio su 281 rimandati, 252 han
no superato l'esame, all'istitu
to artistico De Amicis su 438 
•respinti» a settembre 381 so
no slati promossi Al Plauto, il 
liceo classico di Splnaceto, su 
143 rimandati, 132 ce l'hanno 

fatta In provincia, a Collcferro, 
nell'istituto tecnico industriale 
Cannizzaro su 198 studenti 
chiamati all'appello di settem
bre 187 potranno iscriversi al
l'anno successivo di corso A 
Olevano, Invece, nel liceo 
scientifico Cartesio, su 62 ri 
mandati, i professori ne hanno 
bocciati solo 2 Nell'istituto 
commerciale di Frascati il 
Buonarroti, 242 studenti - su 
un totale di 263 - hanno supe
rato 1 esame E poi ancora a 
Roma, nell'istituto professio
nale per il commercio Pietro 
della Valle su 106 studenti, 95 
sono stati promossi In un altro 
istituto professionale per il 
commercio, I Einaudi, su 252 
nmandati, 227 hanno superato 
la prova d'appello Nel liceo 
scientifico Pasteur, infine in 
questi giorni, 149 studenti si 
sono nlrovatl nelle aule della 
scuola per gli esami di italiano, 
matematica, inglese filosofia, 
stona o fìsica e quasi tutti, 143 

esattamente sono siati pro
mossi 

Gli esami di riparazione non 
convincono la Sinistra Giova 
mie «Come tutti gli anni - si 
legge in un comunicato diffuso 
ieri dati associazione romana 
- si ripete nei pnmi dieci giorni 
di settembre il solito, inutile e 
anacronistico scenario nelle 
scuole medie supenon quello 
degli esami a settembre Ceda 
chiedersi se il vero fine di tale 
sistema sia l'effettivo recupe
ro" degli studenti oppure se 
dietro questa assurda messa in 
scena si nascondono altri inte 
ressi Già, perché dietro il con
tinuo aumento di nmandati e 
bocciati e nato un vero busi 
ness, che rende ancora più di 
scutibile e contraddittorio il si 
stema formativo italiano Le re
sponsabilità sono chiare in 
primo luogo del ministero del
la pubblica istruzione» 

Secondo la Sinistra Giovani
le sarebbe più logico istituire 

Una i agazza cerca i suoi voti nell'elenco dei rimandati Ieri sono usciti I «quadri» 

de < orsi di sostegno da otto
bre i giugno Una soluzione, 
questa suggerita anche dal-
I utfn-io slampa del Provvedito
rato «Gli esami di riparazione 
non vanno aboliti - spiega 
Paol 3 Menelao - ma va trovato 
un meccanismo diverso Ad 
esempio sarebbe opportuno 
creare dei corsi di recupero 
durante 1 anno o pnma che ini
zi I nuovo Cosi si colmereb
bero le lacune II maggior nu
mero di nmandati li abbiamo 

nei bienni, sarebbe quindi op
portuno potenziare il settore 
onentamento Questa è la poli
tica che sta seguendo il Provve
ditorato» 

Ien mattina, dopo una trepi
da lettura dei quadn, gli stu
denti delle scuole capitoline 
hanno presto dimenticato le 
sgobbate estive sui libri «Do
mani parto - sentenzia Lucia, 
una studentessa del Duca de
gli Abruzzi, l'istituto tecnico 
commerciale di via Palestre, 

dove su 201 nmandab, 186 so
no siati promossi - ho studiato 
sodo, ho superato l'esame e, 
ora, vado in vacanza» Una 
pausa anche per chi invece, 
l'appello di settembre è stato 
un fiasco «Non ce l'ho fatta -
commenta indifferente Luca 
uno studente del Cannizzaro, 
lo scientifico deil'Eur - comun
que ora parto, un pò di giorni 
al mare mi nlasseranno e poi 
di nuovo a scuola si ncomin-
cia tra breve» 

Incidente allo svincolo per Ostia 
Muore un dipendente dell'Amnu 

Sbanda sul Gra 
s'impenna 
e vola nel Tevere 
Sessanta metri «a cavallo» del parapetto del ponte 
sul raccordo anulare, all'altezza dello svincolo per 
Ostia. Poi la Fiat « 131 » s'è impennata e dopo un volo 
di venti metri è andata a schiantarsi su una piattafor
ma galleggiante sul Tevere, per poi inabissarsi. Il ca
davere di Fulvio Placidi, 33 anni, dipendente del-
l'Amnu, è stato ripescato dai sommozzatori. L'inci
dente causato da un colpo di sonno. 

ANDRKA QAIARDONI 

A sinistra. Il ponte 
sul Tevere 
da dove 
è precipitata 
la macchina 
Accanto, 
Fulvio Placidi 

Domani al via le assise capitoline 

Cgil a congresso 
La mirioranza 
annunda battaglia 
Domani via al con jjrcsso della Camera del Lavoro di 
Roma: in vista dell appuntamento, la mozione di 
minoranza della Cgil (16% contro l'83^ della mag
gioranza) ha delineato, in una conferenza stampa, 
la propria posizione Paolo Franco, Fiom «Il sinda
cato dovrebbe preoccuparsi di risolvere problemi 
come il traffico e 1 edilizia scolastica» Albini, mozio
ne di maggioranza «] numen ci danno ragione» 

ADRIANA TSKEO 

• • «Il ruolo del sindacato e 
della Cgil deve essere ripensa
to» E ancora «Non bastano 
protocolli d'intesa, accordi, ta
voli tnangolari con istituzioni e 
imprenditon a tutto vantaggio 
della sola immagine Occorre 
invece pensare concre intente 
a risolverei gravi probi em del
la città come il traffico a sani
tà, i servizi pubblici, le tutela 
degli handicappati e (egli an
ziani» Parla Paolo Frar co del
la segreteria nazionat- della 
fiom e parlano ì rapprese Man
ti della minoranza del • increa
to romano della Cgil domani 
si apre il congresso della Ca
mera del Lavoro (2VJ mila 
iscntti, i due terzi solo a >toma) 
e, al di là dei risultati de'le as-
sembleee di base e di catego
ria, gli aderenti alla mozione 
Bertinotti sentono l'esltvnza di 
chianre la loro posizione Una 
posizione certo non mcrbida 
nei confronti della corr ponen
te maggioritana che ieri è '.tata 
illustrata nel corso di una con
ferenza stampa «Ora tarlano 
le cifre - ha replicato IV rluigi 
Albini, segretano aggiunto del
la Cgil - La mozione di iruiggio-
ranza ha avuto un «intenso 
larghissimo e su questo ci 
muoveremo» 

Quali sono stati ì risultati di 
Roma? I dati hanno rispecchia
to l'andamento del ci battito 
iniziato ormai mesi fa su tutto il 
territorio nazionale 16 btr i al
la tesi di Bertinotti «Essere sin
dacato» (15% in tutta Italia), 
83.40% a quella di Tremili «Te-
sì congressuale» (85% noi resto 
del paese) Alla maggioranza 
hanno aderito totalmen :<• tes
sili, i pensionati, gli arti-li Fio
re ali occhiello della minoran
za invece i settori della scuola 
(51.85%), della ricerca 
(54,22%), buono secondo la 
minoranza l'adesione ricevuta 
all'università (47.22%) '.Sono 
risultati molto importai t - ha 
affermato Pietro Soldini coor
dinatore regionale della mo
zione di minoranza - on di
versi settori, come la scuola e 
la ricerca, che hanno vinto i n-
spettfvi congressi di ca egona 
Abbiamo avuto grandi e onsen-
si anche tra i metalmeccanici e 
alla Rsac. che raggruppa i 

bancari e gli assic uraton con il 
35% di adesioni Ecco il nodo 
politico che secondo noi la 
Cgil deve sciogliere e questa ti
tubanza nel decidere se ci de
ve essere la rappresentanza 
minontana ai livelli alti nelle 
segretene e negli organi diretti
vi Secondo noi si perchè sia
mo in democrazia e perchè e 6 
una rappresentanza che non si 
può ignorare» «Del resto - ha 
detto ancora Soldini - non è 
una novità che nella capitale e 
nel Lazio si sono delineate si
tuazioni di totale chiusura nei 
nostri confronti c'urante i van 
congressi con casi che sono 
addirittura amv.n alla com
missione di garanzia Un 
esempio'Alla FilliM lacatego 
na degli edili (Bertinotti 1% 
Trentin 98,99% ndr). è stato 
possibile organizsare soltanto 
quattro o cinque assemblee di 
base a fronte delle cento e ol
tretenute» 

Si diceva a fel ibraio all'ini
zio del dibattito nel sindaca 
to «Sarà una stagione calda» E 
ora7 «Mi pare che la piattafor
ma della minoranza voglia 
uno scontro duro spiega Albi
ni vorrà dire che ci misurere
mo 1 risultati d< I Lazio regi
strano un divano ancora mag
giore sui risultati 188% contro 
ri 1,3 Dal punto d1 vista politi
co dunque non c'è nessuna 
novità e non sarebbe demo
craticamente tollerabile che al 
congresso di domani si andas
se ad un nmescolamento delle 
carte È chiaro è una battaglia 
politica, ognuno deve sparare 
le sue cartucce» 

«Che cosa chiediamo al sin 
dacato7 Che non copra con le 
chiacchiere, cosi come sta av
venendo per il polo tecnologi
co a Castel Romano una serie 
di operazioni guidate da forze 
che non hanno niente a che 
vedere con lo sviluppo di una 
Roma vivibile - h i nbadito dal 
canto suo Paolo r̂anco - stra
volgendo scelte g à fatte» L'ap
puntamento è nmandato a do
mani all'hotel Midas con I av
vio del congresso della Came
ra del Lavoro che durerà fino 
al 14 Dal 25 al 28 congresso 
Cgil del Lazio, e infine il 23 ot 
tobre il congresso nazionale a 
Rimim 

• I Un'improvvisa sbanda
ta dovuta forse a un colpo di 
sonno, la « 131 » che a folle ve
locita abbatte il guard rail e 
s'impenna andando a rica
dere a cavallo della spalletta 
del ponte che sovrasta il Te
vere, sul raccordo anulare, 
all'altezza dello svincolo per 
Ostia Per oltre sessanta metri 
la macchina ha continuato 
ad avanzare in quell'incredi
bile, illogico equilibno Fin 
quando è andata a picchiare 
contro uno scalino di pochi 
centimetri Un volo dì oltre 
venti metri, giù dalla scarpa
ta, verso il fiume L'auto è at
terrata sulla piattaforma di 

una cooperativa di pescatori 
devastando una casupola di 
legno, spezzando di netto 
uno dei cavi d'acciaio che 
ancoravano il galleggiante, 
scheggiando appena la base 
di uno dei piloni del ponte 
Poi s'è inabissata Mancava
no pochi minuti alle 4 della 
scorsa notte II corpo di Ful
vio Placidi, 33 anni, è stato 
trovato verso mezzogiorno 
Galleggiava a pelo d acqua 
nei pressi di Vitinia, a circa 
sei chilometri dal luogo del
l'Incidente, sospinto fin 11 dal
la corrente Aveva braccia e 
gambe ancora piegate, le di
ta serrate, irrigidite dalla 
morte nella posizione di chi 

sta guidando Placidi, che 
abitava al Tufello, in via dì 
Monte Tabumo, da un anno 
lavorava all'Amnu Stava an
dando a lavorare quando è 
uscito dì strada La sera pn
ma l'aveva trascorsa in ospe
dale, ad assistere la mamma 
malata 

Le operazioni di recupero 
sono cominciate alle pome 
luci dell'alba, quando uno 
dei soci della cooperativa di 
pescatori è arrivato alla piat
taforma notando subito quel 
cavo tranciato Sull'acqua, 
inoltre, galleggiavano il lu
notto posteriore di una mac
china e un paraurti E mentre 
la polizia stradale effettuava i 

rilievi sul raccordo anulare 
ncostruendo pian piano l'in
credìbile dinamica dell'inci
dente, giù a nva i vigili del 
fuoco e i sommozzatori dei 
carabinieri tentavano di loca
lizzare la «131» L'hanno tro 
v.ita dopo sei ore di lavoro a 
diciotto metn di profondità 
L abitacolo era completa
mente invaso di fanghiglia il 
che ha reso ancor più difficili 
le operazioni di recupero 
Carabinieri e vigili del fuoco 
temevano inoltre che all'in 
temo dell'auto potessero es
serci altre persone ipotesi 
peraltro caduta quando la 
macchina è stata finalmente 
issata sulla banchina 

Ne n è la pnma volta che 
quel tratto di banchina del 
1e\ene diventa teatro di un 
episodio, per quanto dissimi
le, di cronaca nera. Il 26 feb
braio dello scorso anno, in 
una ( asupola di lamiera che 
sorgeva proprio sotto quello 
stesso ponte, venne trovato il 
cadavere di Teresa La Face, 
una prostituta di 48 anni uc
cisi! < on un proiettile calibro 
22 >parato alia tempia, da di
stanza ravvicinata I carabi-
niet la trovarono carponi, 
conpletamente vestita e sen
za tracce visibili di violenza 
sessuale Uno dei tanti casi di 
omicidio rimasti insoluti 

Civitavecchia. Chiesta la riapertura dell'inchiesta sulla morte del 27 agosto scorso 

Sub uccìso dalla turbina dell'Enel 
Il fratello accusa: «Non c'erano protezioni» 
Nuovi interrogativi sulla morte di Salvatore Feni
cia, il sub romano risucchiato nel tunnel sottoma
rino della centrale Enel di Torre Valdahga a sud di 
Civitavecchia. Il fratello Nicola chiede al magistra
to di essere ascoltato: «C'ero anch'io. Non è stata 
una leggerezza, non c'era un sistema di sicurezza 
adeguato». Ieri mattina si è presentato in procura, 
ma non è stato sentito 

SILVIO SMANGILI 

• • Si napre il caso del sub 
romano Salvatore Fenicia, 
annegato nel mare di Civita
vecchia, davanti alle centrali 
Enel il 27 agosto A portare 
nuovi elementi è il fratello Ni
cola, testimone del tragico 
epilogo della battuta di pe
sca, mai ascoltato dal magi
strato Salvatore Fenicia era 
stato letteralmente nsucchia-
to nel tunnel sottomarino 
che rifornisce l'acqua di ma
re ali impianto di raffredda
mento della centrale Enel di 
Torre Valdahga Sud Forse 
un rischio mal calcolato, un 

momento di disattenzione 
durante la raccolta azzardata 
di cozze vicino al tunnel 
questa la spiegazione dell'in
cidente 

Ma il fratello ora porta 
nuovi elementi Assistito dal 
legale avvocato Pier Salvato
re Maluccio Nicola Fenicia 
ricostruisce la tragica matti
nata «Siamo partiti in barca 
io, mio fratello Salvatore e 
nostro cugino Benedetto Va
lentin: Quando siamo arriva
ti all'altezza del molo a nord 
della centrale Salvatore e Be
nedetto si sono tuffati per 
una battuta di pesca subac

quea, io sono nmasto al lar
go per pescare con la canna 
Si sono avvicinati al molo 
della centrale perché li han
no chiamati tre operai della 
ditta che lavora all'impianto 
di allevamento del pesce che 
si trova all'interno della cen
trale Gli operai chiedevano 
aiuto per installare una pom
pa sott'acqua Avevano un 
paranco e Salvatore gli ha 
fatto il piacere di immergersi 
con la pompa lo seguivo i 
movimenti da lontano e, ad 
un certo punto, ho sentito di
stintamente uno degli operai 
che chiedeva di fare un ulti
mo controllo» 

Nicola Fenicia spiega cosi 
il motivo che avrebbe dirotta
to verso la centrale il fratello 
Nessuna raccolta di cozze al
l'interno del tunnel proibito, 
nessun nschio calcolato vici
no alle sbarre mancanti del
l'aspiratore «Mio fratello for
se stava ritornando verso la 
mia barca L ho perso di vista 
e, dopo pochi minuti, ho 
sentito le urla di un pescatore 

sul molo Non ho visto più i 
palloni di segnalazione di 
Salvatore e Benedetto mi so
no avvicinato con la barca 
Allora ho capito che cosa era 
successo Mio cugino ha det 
to di aver ritrovato Salvatore 
Ma era troppo tardi» 

Superato lo choc Nicola 
Fenicia, ien mattina, si è pre
sentato al magistrato per te
stimoniare Non era stato 
mai ascoltato Tutti erano 
convinti che sulla barca ci 
fossero soltanto il sub roma
no e il cugino Non cambia la 
dinamica dell incidente Sal
vatore Fenicia è stato risuc
chiato all'interno del condot 
to all'ingresso del quale 
mancavano due sbarre di 
protezione Ma l'avvocato 
Maruccio con alcuni interro 
gativi «Era sufficiente la se 
gnaletica' Il sistema di sicu 
re/za, le sbarre sono adegua
ti per un impianto industna-
le' Non vogliamo accusare 
I Enel, ma il problema nma 
ne Come Salvatore Tenicia 
potrebbe ravvicinarsi al tun 

nel magari attratto da un pe
sce, essere sorpreso dal ri
succhio e non nuscire a rea
gire» Un cartello con la scnt-
ta eli divieto di balneazione e 
pesca in fondo al mare Una 
griglia senza due sbarre 
Quivo il sistema di sicurezza 
di un grande impianto indu
striale 

Sei ondo la famiglia Feni
cia un pò troppo poco, an 
che per chi dovesse awentu-
raiM ancora nello stesso trat
to di mare, senza conoscere 
il rischio a cui andrebbe in
coriti o Le risposte dell Enel 
subito dopo I incidente era
no state rassicuranti Tutto 
sembrava giustificato con la 
fatalità e 1 imprudenza Ma 
Nicoli Fenicia respinge con 
forza questa tesi «Mio fratello 
andava a pesca È capitato 
vicino al condotto per caso 
Nessuno deve fare la sua fi 
ne I inchiesta non deve esse
re archiviata» E ieri mattina si 
è presentato spontaneamen
te alla procura Ma non è sta
to sei tito 
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